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Conseil de quartier Jardin des Plantes 
Jeudi 6 juin 2024, de 18h à 20h30 
Mairie du 5e arrondissement, 21 Place du Panthéon 
Salle Pierrotet 
 
En présence de 
Benjamin ISARE, Adjoint à la Maire  

Alexandre BARRAT, Conseiller d’arrondissement 

Des Conseillers de quartier : Benoit Bascoul, PERESSINI Brigitte, Christine Moutier, HUBERT Michèle, 

Judith SMADJA-WESSELINGH, Valérie Meurillon, Abdesslam Khennouf, Elisabeth Golovina, 

Constance-Elia Cochet, Guillaume Cocude, Françoise Dufresnoy, Patrick Alvarez. 

 

Ordre du jour et intervenants 

- Végétalisation de la rue Mouffetard   

Gwenaëlle Nivez, Chef de la Section Territoriale Sud, Direction de la Voirie et des 

Déplacements 

- Projets et chantiers en cours et à venir dans le 5e  

  Edouard Civel, Adjoint à la Maire du 5e  

- Point Budget Participatif 

Benjamin Isare, Adjoint à la Maire du 5e  

- Questions diverses 

 

Benjamin ISARE ouvre la séance à 18h, accueille le public et remercie les différents 

intervenants de leur présence. Il rappelle les sujets inscrits à l’ordre du jour.  

 

Végétalisation de la rue Mouffetard   

 Gwenaëlle Nivez rappelle que le projet de la piétonisation de la rue Mouffetard avait déjà été 

présenté en conseil de quartier un an auparavant. Elle précise que ce projet a été retenu dans le cadre 

de la démarche « Embellir votre quartier » initiée à la fois par la Mairie et par les habitants. La première 

phase de piétonisation est déjà réalisée. 

Concernant la deuxième phase de végétalisation, Gwenaëlle Nivez présente les éléments 

prévus à cette phase, à savoir : la plantation de six arbres, l’installation de sept jardinières en pleine 

terre avec un réseau d’arrosage automatique, la reprise complète de la chaussée avec des pavés en 

pose droite, l’installation d’une zone de livraison et de nouveaux arceaux à vélo. La durée totale des 

travaux est estimée à 12 mois, avec une progression par tronçon. L’accès aux habitants et aux 

commerçants sera maintenu. Les travaux débuteront le 9 septembre, après les Jeux Olympiques et 

Paralympiques. 

Edouard CIVEL indique que l’emplacement des jardinières est définitif en raison des 

contraintes techniques.  

Benjamin ISARE introduit le nouveau dispositif de stationnement (disque + carte) pour un 

dépose-minute réservé aux riverains. Il ajoute que la charte interdisant l’installation de terrasses de 

tout genre vient d’être signée. 

Edouard CIVEL informe que le projet a été validé par la Préfecture de Police et les services de 

la Ville. Il confirme qu’il n’y aura aucun changement par rapport aux ramassages des poubelles 

actuelles.  
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Sur la problématique des rongeurs, Edouard CIVEL exprime, ainsi que Marine ROSSET, un avis 

favorable pour soumettre au vote du conseil d’arrondissement un vœu pour l’augmentation des 

effectifs du SMASH (service spécialisé dans la chasse aux nuisibles).  

 

- Projets et chantiers en cours et à venir dans le 5e  

Edouard CIVEL énumère tout le calendrier des projets en cours et à venir dans le 5eme 

arrondissement à savoir : 

Rues aux écoles (toujours en deux phases : piétonisation puis végétalisation) 

 Rue Poissy/Pontoise/St Victor phase 2 : Végétalisation et création de places PMR Septembre 

2024 – février 2025 

 Rue des Boulangers phase 1 : Piétonisation Octobre – décembre 2024 avec une réunion 

publique fin septembre/début octobre au sein de l’école ; végétalisation ultérieure. 

 Rue Victor Cousin/ Cujas phase 2 : Été 2025 : Végétalisation. Reprise de façade à façade 

uniquement pour Cousin. 

Embellir votre quartier : 

 Rue Flatters : Travaux fin vers mi-juillet 2024 : jardinière + reprise du tapis (300 K€) 

 Devant le Collège Queneau: Amélioration de la végétalisation, juillet à décembre 2024 (500 

K€) 

 Rue Henri Barbusse : Ajout de 12 arbres entre avril et septembre 2025 (380 K€) 

 Rue Broca : Ajout de 4 arbres entre avril et juillet 2025 (25 K€) 

 Rue Saint-Médard : Potentiel élevé de plantation, entre mai à octobre 2025 (315 K€) 

 Rue des Ursulines : Élargissement du trottoir devant le studio de mi-juin à mi-juillet. 

 Rue Berthollet : Installation de 4 coussins berlinois pour la rentrée 2024 (50 K€) 

 Réfection du tapis partie basse Monge été 2025.  

 Réfection du tapis rue Poliveau entre la rue de l’Essai et le boulevard de l’Hôpital, fin 2024 

 Rue Mirbel : Plantation de 6 arbres (200 K€)  

Edouard CIVEL rappelle que tous ces projets ont été retenus suite à différentes consultations 

publiques ainsi que des marches exploratoires avec les riverains. Il indique que le coût total du 

programme s’élève à 2,5 millions d’euros sur une enveloppe de 5,5 millions d’euros alloués pour 

l’ensemble de la mandature. 

Rue Buffon: 

Edouard CIVEL souligne qu’une étude a été menée avec les services afin de réguler un certains 

nombres de mésusages. Cette étude a abouti aux éléments suivants : 

 Une possibilité d’élargissement du trottoir de la rue Buffon entre les numéros 31 et 41.  

 Installation d’une croix de Saint-André sur deux en bordure du trottoir côté école. 

 Remplacement des balisettes blanches inefficaces par des balisettes noires plus solides et plus 

résistantes à des fréquences rapprochées au niveau des coussins berlinois. 

 Une bande rugueuse sur la piste cyclable sur les zones de collecte de poubelles. 

 Une reprise de toute l’asphalte du trottoir. 

Rue Mirbel : 

Edouard CIVEL rappelle que lors des réunions avec le conseil de quartier précédent autour des 

aménagements de la circulation, il y a eu un consensus d'évaluer la circulation dans son ensemble et 

non seulement à l'échelle du quartier autour de la place Abdelkader. Il reconnait que les nouveaux 
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aménagements peuvent créer des nuisances initiales et qu'il est nécessaire de leur laisser le temps de 

s'intégrer et de prouver leur efficacité.  

Plusieurs propositions de déviation de la circulation sont faites dans l’assistance (inverser un 

tronçon de la rue du Puits de l’Ermite, mettre la rue Daubenton en sens unique…).  

Edouard CIVEL indique que le projet de plantation d'arbres dans la rue Mirbel a été mis en 

avant comme un investissement indépendant des changements de circulation car il s’agit d’une rue 

démontrant un fort potentiel de végétalisation qui serait réalisé de toute manière. Il indique que les 

coûts associés aux modifications de circulation sont relativement faibles, se limitant souvent au 

changement de quelques panneaux. Il a été convenu de réaliser des comptages en septembre, après 

les Jeux Olympiques, pour avoir une évaluation objective de l'impact de ces aménagements. 

La Direction de la Voirie s’engage à installer un panneau plus lisible à l’entrée de la rue Mirbel 

et à étudier la question d’un panneau indiquant la nouvelle situation de cette rue dès l’entrée de la 

rue Buffon et/ou de la rue Censier. 

 

Point Budget Participatif 

 Benjamin ISARE indique que la commission ad-hoc du Budget Participatif a retenu 15 projets 

qui seront soumis au vote des riverains entre le 5 et le 24 septembre prochain. Le vote aura lieu en 

ligne ou en présentiel dans divers lieux de l’arrondissement. La liste de ces projets sera publiée sur le 

site decider.paris.fr vers la fin du mois de juin. 

Questions diverses 

1. État des lieux de l'utilisation des budgets des CQ et reports/reliquats des années précédentes : 

le disponible à partir de juillet en fonctionnement est 4 818 € et en investissement 14 118.58€.  

2. La Mairie suggère de soumettre au vote plusieurs propositions de dépenses susceptibles d’être 

inscrites à ces budgets : adaptation de deux fontaines Wallace d’un bouton poussoir pour 

économiser de l’eau, une fresque murale pour le jardin partagé et les frais d’installation du 

podium pour la fête de la musique. Le conseil vote défavorablement à cause de l’absence de 

l’information en amont de la réunion. 

3. Suivi du signalement de la dangerosité de la plaque en métal devant l’école primaire 11, rue 

Buffon : Après vérification du service exploitation, il s’avère que la plaque est conforme aux 

normes avec un revêtement antidérapant confirmé. 

4. Demande de création d’un passage piéton au 28 rue Geoffroy Saint-Hilaire pour relier la 

boulangerie aux autres commerces : Avis défavorable de la DVD à cause de l’emplacement de 

stationnement électrique en vis-à-vis dont le déplacement impliquerait la suppression des 

places de stationnement. 

5. Statut du passage de la Bièvre : Cela relève de l’autorité du Muséum qui a émis un avis 

défavorable pour des contraintes liées à la sécurité. 

6. Révision du PLU, prochaines étapes et commentaires formulés par la mairie du 5e : Le PLU sera 

soumis au vote fin 2024 au Conseil de Paris pour approbation définitive. Tout le diagnostic du 

5e est consultable sur internet (40 pages) sur le site de l’Apur.  

7. Avancement des chantiers Enedis rue de la Clef, place Monge : à vérifier par la mairie. 

8. Projet de reprise du cinéma La Clef : La signature avec le collectif est prévue pour juillet. 

9. État d’avancement des travaux de l’hôtel entre les rues Lacépède et Larrey : Fin des travaux 

prévue pour l’automne 2024. 

https://decider.paris.fr/decider/jsp/site/Portal.jsp?page=search-solr&sort_name=date&sort_order=desc&conf=default&fq=type%3ADECIDER_BUDGET&query=%28type%3AFORMS_FORM_RESPONSE_1+OR+type%3ACONSULTATION%29+OR+%28type%3ADECIDER_BUDGET+AND+uid%3A*DECIDER_BUDGET+AND+-consultation_status_text%3ALAUREAT+AND+%28consultation_status_text%3AEN_REALISATION+OR+consultation_status_text%3AREALISE+OR+%28consultation_status_text%3AA_L_ETUDE+AND+campagne_text%3A%28J+OR+K%29%29+OR+%28consultation_status_text%3ANONRETENU+AND+campagne_text%3A%28J%29%29+OR+%28consultation_status_text%3ANONLAUREAT+AND+campagne_text%3A%28H+OR+I+OR+J%29%29+OR+%28consultation_status_text%3ASOUMIS+AND+campagne_text%3A%28J%29%29%29%29&fq=consultation_place_text%3A75005&fq=consultation_status_text%3ASOUMIS
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10. Prévention des cambriolages pendant les JO : pas de nouveautés, voir avec l’assistance de la 

mairie pour des initiatives « voisins vigilants ». 

11. Usage abusif des sirènes deux tons : La mairie fait des rappels réguliers au commissariat. 

12. Informations sur le projet de recherche-création porté par le Muséum National d’Histoire 

Naturelle (Mnhn): Il ne s’agit pas des compétences de la Ville de Paris. 

13. Informations sur les travaux de la gare d’Austerlitz : Les quatre partenaires de ce projet seront 

invités au prochain conseil de quartier de novembre. 

14. Cours d’autodéfense à destination des femmes et des seniors: Suite au contact avec l’asso 

ASPP, il semble qu’elle propose déjà des cours adaptés aux seniors dans la salle Amyot le jeudi 

de 14h à 16h et le vendredi de 13h30 à 15h.  

 

 
 
 

La séance est levée à 21h. 


